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ACTA N° 004 1 

SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO DEL  28  DE ENERO DEL 2020 2 

En la Sala de Sesiones del Concejo Municipal del Gobierno Autónomo Descentralizado del Cantón 3 
Guamote, ubicado en las calles 10 de Agosto y A. Montalvo, Cantón Guamote, Provincia de 4 
Chimborazo, hoy martes 28 de enero del 2020, previa convocatoria del Señor Delfín Quishpe 5 
Apugllón, Alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Guamote, se 6 
reúnen en Sesión Ordinaria los señores; ANGEL CHUTO, SEGUNDO GUASHPA, OSWALDO 7 
NAULA, MANUEL PUCULPALA Y JOSÉ SAYAY, Concejales del GADMCG, Dr. Gonzalo 8 
Fray, Procurador Síndico y Marlene Caín Ortiz, Secretaria del Concejo Municipal del GADMCG 9 
respectivamente,   para tratar los  puntos del Orden del Día constantes en la convocatoria: 1. 10 
CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN POR EL SEÑOR 11 
ALCALDE. 2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ORDINARIA DEL 21 DE ENERO 12 
DEL 2020 3. CONOCIMIENTO Y CONVALIDACIÓN DEL PROYECTO “ERRADICACIÓN 13 
DE LA VIOLENCIA BASADA EN GÉNERO EN EL CANTÓN GUAMOTE” PRESENTADA 14 
POR EL SEÑOR VICEALCALDE MANUEL PUCULPALA. 4. LECTURA DE 15 
COMUNICACIONES 5. ASUNTOS VARIOS  6. CLAUSURA. El mismo que es  aprobado por 16 
unanimidad. DESARROLLO. 1. CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN  DE  LA 17 
SESIÓN POR EL SEÑOR ALCALDE. Por Secretaría se constata el Quórum reglamentario, 18 
contando con la presencia de los 5 señores Concejales, esto es los señores: ANGEL CHUTO, 19 
SEGUNDO GUASHPA,  OSWALDO NAULA, MANUEL PUCULPALA Y JOSÉ SAYAY, 20 
contando con el Quórum Reglamentario  correspondiente  para su instalación, El Señor Alcalde 21 
Delfín Quishpe deja Instalada la Sesión Ordinaría de Concejo   siendo las 8h46 minutos.  2. 22 
LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ORDINARIA DEL 21 DE ENERO DEL 2020. 23 
Unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0012-C-GADMCG-2020,  RESUELVE: Aprobar el Acta 24 
Ordinaria  del 21 de enero del 2020  3. CONOCIMIENTO Y CONVALIDACIÓN DEL 25 
PROYECTO “ERRADICACIÓN DE LA VIOLENCIA BASADA EN GÉNERO EN EL CANTÓN 26 
GUAMOTE” PRESENTADA POR EL SEÑOR VICEALCALDE MANUEL PUCULPALA. 27 
Vicealcalde Manuel Puculpala; este proyecto  está autorizado por el señor alcalde pero nos solicita 28 
una resolución de concejo para proceder el pago; Dr. Gonzalo Fray; dentro de la ordenanza estaba 29 
el proyecto y el proyecto ya quedo aprobado  si mal no me acuerdo; Concejal Dr. José Sayay: yo 30 
quisiera ser frontal y claro nosotros hemos dicho en los tres meses primeros saque los proyectos de 31 
presupuestos participativos; en este sentido señor alcalde ponga a alguien en compras públicas que 32 
realmente sepa; respeto al tema quiero ser bachiller; abajo hay muchas personas ya inscribiéndose; 33 
en la reunión de concejo anterior  yo presente dos propuestas así como de genios e hipotenusa; en 34 
estas propuestas había una diferencia tan solo de 5 dólares, entonces  aquí en el seno de concejo 35 
aprobamos  dar estas capacitaciones con la hipotenusa primero por su experiencia y por qué ellos 36 
tenían los folletos actualizados  los de genios si me dieron dos libros pero con las mallas 37 
curriculares anteriores le dije que si hay oportunidad de actualizar ellos dijeron que no. además los 38 
genios no podían dar clases el domingo; ya que los genios iban a poner 5 profesores 5 por la 39 
mañana y los mismos por la tarde y así abarataban los costos pero la propuesta de hipotenusa era 10 40 
profesores el sábado y 10 profesores el domingo; con todo esto presentamos a la dirección 41 
administrativa; sé que en alguna cosa si hayamos tenido que cambiar  entonces la Dra. No dice que 42 
revise los TDR, simplemente de decir que hay que cambiar de profesores ya que estaban egresados; 43 
ahora el compañero de compras públicas ha salido a cotizar y ha venido sacando tres propuestas; de 44 
genios, de la unach, con costos de 52 mil dólares y 40 mil dólares de la unach; manifiestan que 45 
quieren guardar recursos; eso yo quería explicar; la hipotenusa esta con un costo de 58 mil 46 
ochocientos  como nosotros aprobamos en concejo 60 mil dólares y con lo que alumnos  van hacer 47 
un aporte de 2.500 total había 62 mil ; por lo que hemos analizado que al fin de esta capacitación 48 
vamos hacer un programa y además dar premios a los mejores estudiantes pero de donde vamos a 49 
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sacar este fondo; recarguemos  ahí mismo y hagamos una comida por fin de capacitación; pero el 50 
señor tenía que facturar 62.500 y devolver para nosotros hacer  estas actividades; la Dra. Manifiesta 51 
que vamos a ser observados por la contraloría; Dr. Gonzalo Fray; es consultoría no es adquisición 52 
de bienes y las consultorías que son menos de 70 mil dólares y se puede dar directo no hay concurso 53 
el compañero ha ido a sacar proformas acaso que está haciendo compras de ínfima cuantía sino que 54 
se están dando muchas vueltas; Concejal Dr. José Sayay; lo que yo quiero es que venga acá para 55 
que el mismo explique; ósea él está tomando decisiones a nosotros solamente quiere que firme: 56 
Concejal Ángel Chuto; ya se dio la resolución aquí de mi parte todo se puede hacer  sabiendo que la 57 
inauguración es el 22 ya estamos cerca; Dr. Gonzalo Fray: en consultorías le da al que quiera;  58 
pero tampoco si hacer lo quesea;  aprobamos el proyecto; Concejal DR. José Sayay;  realmente el 59 
consto de esta capacitación es 200 dólares por estudiantes  una suma de ello sale más 100.000 60 
dólares pero nosotros casi estamos haciendo casi con la mitad; y no estamos exagerando eso hago 61 
conocer y quisiera que llamemos a la directora administrativa y compras públicas para que 62 
expliquen;  Alcalde Delfín Quishpe; vera que estamos en el punto tres; el trabajo de ustedes está 63 
bien pero en la toma de decisiones estamos analizando y preocupados ya que se tiene que agilitar 64 
los procesos; respecto del señor vicealcalde sabíamos de la propuesta pero no sé qué pasa que 65 
todavía no se da procedimiento; Dra. Mónica Hidalgo; voy empezar efectivamente el 27 de 66 
noviembre el día anterior se presentaron los términos de referencia hubo inconsistencia ahí que se 67 
comunicaron al señor vicealcalde; así como a los señores concejales Naula y Concejal Sr. Chuto; se 68 
había puesto dentro de los considerandos el tema de incentivos económicos por lo cual está 69 
prohibido por la ley y no es accesible, hemos conversado con el señor vicealcalde para rediseñar los 70 
términos de referencia es decir que se pueda justificar por qué se adquirieron 150 bombas las cuales 71 
todavía están en bodega y no han sido entregadas; cual es el problema que hemos tenido, primero 72 
los TDR que se rediseñaron por completo para justificar la compra de las bombas el problema es 73 
que las facturas tienen que estar antes de su ejecución y como lo hacemos si tenemos facturad de 74 
enero; inclusive los hicimos con el señor moreno que él fue el adjudicado; Víctor Pailacho;  el 75 
señor vice alcalde sabe ya que hemos estado dialogando con usted para dar viabilidad lo último que 76 
quedo es que cambie la proforma y  ya estaba arreglado;  Dra. Mónica Hidalgo; lo único que 77 
necesitamos es que los papeles estén a la fecha del evento; Vicealcalde Manuel Puculpala; aquí 78 
estamos en concejo ya que me pidieron una resolución de concejo. Dr. Gonzalo Fray; el concejo 79 
no puede tomas resoluciones para  contratación; Dra. Mónica Hidalgo; te explico; estoy hablando 80 
de la resolución de aprobación de proyecto   mas no de la contratación; efectivamente del proyecto 81 
para la realización; Dr. Gonzalo Fray; pero yo recuerdo que aquí se trató; se aprobó ese gasto se 82 
quedó que se iba a presentar esa ordenanza si ustedes están pidiendo con fecha anterior el concejo 83 
va conocer ahora y la resolución va salir con fecha de hoy; Dra. Mónica Hidalgo;  estamos 84 
hablando de los mecanismo del por qué presenta no hay nada que le diga  sabe que usted tiene que 85 
presentar no hay documento de presentación como una creación de necesidad; usted señor 86 
vicealcalde nos contó que se aprobó en el pleno del concejo y por eso se da  y no tenemos ningún 87 
documento para decir se da o no se da solamente tenemos los TDRS, Secretaria de Concejo: 88 
Marlene Caín  el proyecto nunca se presentó se habló si en las dos actas que las tengo aquí 89 
archivadas pero el proyecto nunca entro a concejo es decir el señor vicealcalde nunca presento en 90 
concejo. Alcalde Delfín Quishpe; ya para proceder con el pago que es lo que falta  ayuden y 91 
realicen si hay que dar el visto bueno nosotros estaríamos dispuestos;  Concejal Ángel Chuto; si ha 92 
de haber algún pedido si bien es cierto que no se ha puesto en el seno de concejo pero si ha de haber 93 
cómo hacer algo; Dr. Gonzalo Fray: que asome las necesidades de las asociaciones u 94 
organizaciones de mujeres; Dra.: Mónica Hidalgo; es decir  que las organizaciones de mujeres 95 
creen la necesidad y se remita al señor alcalde y el señor alcalde diga proceda y ahí ya se genere 96 
todo me mediante el vicealcalde;  ya que el concejo como tal no puede generar una  resolución. 97 
Alcalde Delfín Quishpe; con respecto a la situación del doctor José Sayay que está pasando; Dra. 98 
Mónica Hidalgo; se le ha indicado al doctor José Sayay diciendo cuales son los problemas de TDR 99 
que les habíamos indicado anteriormente, que se aprobó una consultoría pero los TDR están 100 
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diseñados como una provisión de servicios entonces estamos pidiendo que se cambie el objeto. 101 
Víctor Pailacho;  lo que pasa es que consultorías son solo para diseños y estudios y no consta sobre 102 
esto una capacitación de servicios lo que tendrían que hacer una reforma si quieren hacer una 103 
consultoría, otra cosa los términos de referencia están de corregir  también pasa que en la parte de 104 
ejecución ellos ponen el  termino de 100 días y en la parte de atrás  total 30 días no hay coherencia; 105 
otra cosa me dice que las clases van a ser dictadas por profesores de tercer nivel revisado solo se 106 
encuentra pocos profesionales los demás son egresados  además los profesionales deben ser a fin, 107 
además piden el 70% con la discusión del pleno de concejo y con eso sustentan; mi observación 108 
seria que revisen  para no tener problemas ni nosotros ni ustedes; decía al doctor Sayay que pasa si 109 
la contraloría coge esta consultoría; que le vamos a decir; lo que proponemos que haya dos o tres 110 
propuestas ; yo saque   un  proyecto que han hecho en colta está el mismo tiempo con 35 mil 111 
dólares y puedo decir que los TDR esta copiado de colta  LO QUE DIGO ES QUE ANALICEN 112 
BIEN los representantes de la UNACH ponen 15 PH  además puedo decir que estamos dentro de 113 
los tiempos Alcalde Delfín Quishpe; por los tiempos estamos preocupados vean lo mejor; Víctor 114 
Pailacho; lo que dije señor alcalde que vean las propuestas para que no tengamos problemas; el 115 
estudio de mercado que solicitan es que se pidan tres estudios de años anteriores para sacar el 116 
presupuesto referencial; por lo que saque de Colta 35 mil no estoy a favor de nadie por eso 117 
manifiesto que se fijen costo y calidad nada más; Concejal Ángel Chuto;  nosotros confiamos en la 118 
sugerencia para que en lo posterior no caigamos en error mi pedido es que sea todo legalmente 119 
hecho y no tarde; ya que los estudiantes ya se están inscribiendo. En cuanto a los días también 120 
quisiera que me aclaren  Concejal Dr. José Sayay: yo entiendo en cuanto a los días cuanta desde 121 
que empezamos hasta la fecha de culminación pero si contáramos solo fines de semana si saldría  122 
menos días; esa observación hizo el ingeniero; de mi parte si el concejo quiere rever esta propuesta 123 
ya que no tengo ningún interés personal; en la reunión anterior yo explique y decidimos  por lo 124 
mejor y con más experiencia; si es cierto que mis hijos estudiaron en genios y ahorita están en la 125 
universidad pero habían cambiado la malla curricular y no podían abastecer 500 estudiantes;  126 
además en cuanto que la Hipotenusa que ha cobrado 35. Mil dólares  ha sido por que ya han estado 127 
por finalizar el periodo de administración y han pedido que se acomoden con ese monto; además 128 
manifestaron que están dispuestos a rectificar cualquier situación; en cuanto a personal y demás; de 129 
mi parte señores concejales por mí no hay ningún problema pongo a consideración a de ustedes; 130 
Dra., Mónica Hidalgo; lo que pasa es que es nuestra obligación ya que tenemos una gran 131 
responsabilidad en el tema de las firmas; lo que pedimos es que la Hipotenusa capacite ya no a 500 132 
más bien a 700 alumnos  y ahí ganamos todos; Alcalde Delfín Quishpe; parece un segundo debate 133 
cuando ya aprobamos este tema; y con esta ampliación llegaremos a más de 500, Dr. José Sayay: 134 
en el contrato vamos hacer  un incremento de hasta 700 estudiantes más; pero el ing. Está 135 
solicitando que saquemos otras propuestas; Concejal Segundo Guashpa; ya hicimos  un análisis 136 
gracias Dra. En nuestra administración no quisiéramos caer en contraloría al ing. Quisiera pedir que 137 
se ponga a trabajar en Guamote estamos con 11 movimientos políticos y que se respete nuestras 138 
decisiones; abajo en concejalía hay muchos estudiantes inscribiéndose. Mi pedido es que se ejecute 139 
lo más rápido posible; Concejal Ángel Chuto; agradecemos la observación lo que pido es  140 
sugiéranos que cambiemos alguna palabra y suba inmediatamente Concejal Dr. José Sayay: lo que 141 
debo manifestar también es que al final del curso vamos hacer un pequeño evento y dar incentivos a 142 
los tres mejores estudiantes; Dra. Mónica Hidalgo; yo estoy enviando eso pero si pedimos es que 143 
se aumente un poco más los cupos de los estudiantes; Vicealcalde Manuel Puculpala; nosotros 144 
hablando de ser bachiller el señor alcalde está saliendo todos los días a la opinión pública a decir 145 
esto; hay muchos jóvenes que no han alcanzado  a ingresar de años pasados; nuestro pedido es Ing. 146 
Que se ejecute ya los proyectos participativos;   al señor alcalde están queriendo pedir la revocatoria 147 
del mandato; guíenos y si algo nos equivocamos ustedes son para que nos orienten; y nosotros 148 
estamos para defender a ustedes; DR. José Sayay; agilitemos los procesos de participación 149 
ciudadana y no queremos que pongan trababas; Dra. Mónica Hidalgo; creo que todos los 150 
directores tienen que tomas las responsabilidad; Abg. Marlene Caín: hay resolución en este punto 151 
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señores concejales y señor alcalde; Dr. Gonzalo Fray; no hay resolución porque si sacamos saldría 152 
con fechas anteriores; 4. LECTURA DE COMUNICACIONES 5. ASUNTOS VARIOS; 153 
Vicealcalde Manuel Puculpala; habíamos hablado sobre el año de priorización de agua segura pero 154 
también habíamos hablado sobre la letrinizacion  pero no h tenemos resolución; eso está de hacer 155 
señor alcalde; Dr. Gonzalo Fray: si pero hay que hacer aprobar un proyecto en SENGUA y en la 156 
partecita donde va los tubos declarar de utilidad pública o servidumbre al SERVICIO público Dr. 157 
José Sayay;  también quería sugerir que nuestro gobierno trabaja por resultados esto significa que 158 
los funcionario tienen que trabajar por resultados  es decir tienen que trabajar  hasta sábado 159 
domingo pero dar resultados; por ejemplo hay un joven en el mies que sabe mucho de compras 160 
públicas y a ver si lo ponemos como ayudante en compras públicas para que las obras salgan más 161 
rápido. Concejal Segundo Guashpa; señor alcalde el día viernes vamos hacer el lanzamiento oficial 162 
de carnaval;  todos estemos presentes. Trabajemos. 6. CLAUSURA sin más que tratar el señor 163 
alcalde  Delfín Quishpe deja clausurado la sesión ordinaria siendo las 4h28 minutos.  164 
 165 
 166 
 167 
 168 
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 170 
Abg. Marlene Caín 171 
SECRETARIA DE CONCEJO 172 


